



CORTES GENERALES

INFORME RELATIVO A LA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ORGANIZADA POR LA COMISIÓN DE DERECHOS DE LA MUJER E IGUALDAD DE GÉNERO DEL PARLAMENTO EUROPEO CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER, EN BRUSELAS, LOS DÍAS 8 Y 9 DE MARZO DE 2017

La Comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género del Parlamento Europeo celebró, los días 8 y 9 de marzo de 2017, una reunión interparlamentaria de Comisiones con ocasión del Día internacional de la Mujer 2017, a la que asistieron representantes de los Parlamentos nacionales de la UE así como de otros Parlamentos de todo el mundo. En representación de las Cortes Generales, asistió a esta reunión la **Excma. Sra. ALBA GOVELI, diputada (GP Podemos-En Comú Podem-En Marea)**. Completaron la delegación la letrada de las Cortes Generales, Ilma. Sra. D^a Carmen Sánchez-Abarca Gornals, y la becaria de la Dirección de Estudios del Congreso de los Diputados, Sra. D^a Elena Colunga Caballero.

La versión definitiva del programa y la lista de participantes en esta reunión pueden encontrarse adjuntos al presente informe como anexos 1 y 2. Todos los documentos relativos a esta reunión, así como su retransmisión en diferido, pueden encontrarse en la [web de la reunión¹](#).

Miércoles 8 de marzo de 2017

Abrió la reunión el **Presidente del Parlamento Europeo, Sr. TAJANI**, señalando que la reunión se centraría en el potencial de la mujer en la economía. Destacó el papel de la francofonía en la promoción de la iniciativa empresarial de la mujer en África, que fue uno de los pilares de acción durante su mandato como Comisario europeo de industria. Citó a los ganadores de los Premios *Sajarov*, concedidos por el Parlamento Europeo, y apostó por la ratificación del Convenio de Estambul de lucha contra la violencia. Mencionó por último el coste económico de marginar a la mujer en el mercado laboral.

Presidió la reunión la **Sra. BLINKEVICIUTE, eurodiputada lituana, Presidenta de la Comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género del Parlamento Europeo**, quien dio la palabra en primer lugar a la **Comisaria europea de Justicia, Sra. JOUROVA**. La Comisaria señaló que el apéndice del informe anual sobre igualdad entre hombres y mujeres, publicado ese mismo día, mostraba avances lentos que deberían intensificarse, y destacó el aumento de ataques contra las mujeres en Europa, por lo que animó a todos los parlamentarios a unir sus fuerzas en la

¹ <http://www.europarl.europa.eu/relnatpar/en/meetings.html>



CORTES GENERALES

lucha contra la violencia de género. Señaló así mismo otros problemas como las diferencias salariales entre hombres y mujeres, y la escasez de mujeres en puestos de responsabilidad. Insistió a su vez en que los Estados miembros que no han ratificado aún la Convención de Estambul deberían hacerlo cuanto antes. La Comisión europea presentará este año, el 26 abril, una propuesta para conciliar la vida laboral y personal de padres y madres, con el objetivo entre otros de mejorar el acceso de la mujer a servicios sanitarios y de protección familiar.

Intervino a continuación la **Sra. JEAN, Secretaria General de la Organización Internacional de la Francofonía**, creadora de una red de emergencia para ayudar a mujeres maltratadas, quien compartió los testimonios de mujeres en situaciones insostenibles de violencia en todo el mundo. Denunció que pese a que la prosperidad mundial depende de las mujeres, las cifras muestran la discriminación de las niñas en el acceso a la escolarización.

La segunda intervención principal corrió a cargo de la **Sra. SHIVA, física y activista india**, quien señaló que la feminidad es compasión, según Gandhi, y la economía viene del término "*oikos*", ecología, y las mujeres han estado en la fundación de la economía real. Destacó la esencial desigualdad del sistema mundial, y rechazó la igualdad lograda en un planeta acechado por los problemas climáticos, reiterando el vínculo entre economía y ecología. Citó el poder de las mujeres, como un poder creativo, no concedido, "*shikta*", en indio, que deben poder ejercer. Apostó por una acción conjunta de las mujeres, con recursos comunes, así como por la defensa de la democracia en todo el planeta. Citó países como México e India, donde el empeoramiento económico ha ido acompañado de un aumento de la violencia contra las mujeres.

La **Sra. El-YASSIR, Sub Directora de ONU Mujeres en la Oficina regional para Europa y Asia Central**, agradeció el esfuerzo del Parlamento Europeo en invitar a parlamentarios de todo el mundo a esta reunión. Señaló que las mujeres representan el 51% de la fuerza laboral mundial y trabajan más horas que los hombres, si bien ello no se refleja en su situación económica. Destacó el Objetivo del Milenio que apuesta por la reducción de la discriminación, y citó la iniciativa conjunta con la Unión Interparlamentaria, la Hoja de Ruta para la igualdad 2030, que busca acabar con las leyes discriminatorias y lograr que la igualdad de género sea una realidad para 2030.

A continuación se celebraron dos sesiones de talleres simultáneos.



CORTES GENERALES

Taller nº 2. Perspectiva global de la libertad frente a la violencia y el empoderamiento de las mujeres.

La delegación de las Cortes Generales asistió en primer lugar al taller nº 2, dedicado a la perspectiva global de la libertad frente a la violencia y el empoderamiento de las mujeres, que fue coordinado por la **Sra. CORAZZA BILDT**, eurodiputada sueca.

Intervino en primer lugar la **Sra. BASHAR**, niña **yahidí**, secuestrada y violada por *Daesh* durante 3 años. A día de hoy, señaló que 3.500 niñas son rehenes de *Daesh*, torturadas y violadas diariamente, pidió ayuda para estas niñas, tanto las que siguen retenidas por *Daesh* como las refugiadas en condiciones catastróficas en los campos del Kurdistán.

La **Sra. IBRAHIM**, abogada nigeriana y ganadora del Premio *Sajarov* en 2005, quien habló de su lucha contra *Boko Haram*, citó la relación entre la economía y la violencia, y defendió el poder de las mujeres como madres para defender la dignidad del papel de la mujer, inculcándolo en sus hijos. Concluyó citando otras cuestiones como la política de empoderamiento y esclavitud, y reiterando que cada mujer tiene el poder de defender su posición en un momento determinado, para cambiar su situación, compartiendo su experiencia personal como abogada y profesora en Harvard. La *sharia* y el Islam no son el problema, señaló, y en concreto citó el caso de las niñas que son forzadas a dejar el colegio a los 10 o 12 años para casarse.

Tras las intervenciones de las oradoras principales, en el debate subsiguiente tomó la palabra en primer lugar una diputada turca, que destacó que Turquía fue uno de los primeros países en ratificar el Convenio de Estambul, y aprobar una ley de violencia contra la mujer. Una diputada ucraniana denunció a continuación el aumento de la violencia contra la mujer en su país, cuestión que fue ratificada por la coordinadora de este taller, **Sra. CORAZZA BILDT**, quien señaló la labor del Parlamento Europeo denunciando este aumento de violencia contra las mujeres en todas las zonas bajo la agresión rusa.

La **Sra. STAMPOULI**, diputada griega, expuso la experiencia legislativa de su país, destacando la firma del Convenio de Estambul. Desde 2011, se han abierto 39 centros de asesoría para víctimas de violencia, así como una línea de teléfono 24h en inglés y griego.

La **Sra. ALBA** tomó la palabra para agradecer los testimonios sobrecogedores de las oradoras principales y su valentía. Citó las cifras de violencia machista en las últimas semanas en España, 21 mujeres en 2017 y los casos que se están investigando aún, esto está en relación con la cuestión económica, la brecha salarial y la autonomía económica de muchas mujeres que se ha visto afectada por la crisis económica, y que impide que se atrevan a denunciar a su pareja por depender económicamente de su maltratador. Ello hace que las pensiones de las mujeres sean muy reducidas, por lo que muchas jubiladas son también víctimas de violencia de género. En el



CORTES GENERALES

Congreso de los Diputados en España una subcomisión trata esta cuestión, que será una de las principales cuestiones en las que se trabajará en el Congreso en este periodo de sesiones.

La **Sra. WARD, eurodiputada británica**, señaló que el Reino Unido no ha ratificado el Convenio de Estambul, mientras que otra diputada británica señaló que el número de condenas por violación se ha reducido en los últimos años, lo que reflejaría una falta de confianza en las autoridades policiales, no tanto en una reducción de las violaciones. Consideró así mismo que la prostitución sería otra forma de violencia contra la mujer, y defendió el modelo nórdico de penalizar al cliente.

Una diputada marroquí expuso la experiencia de su país en los últimos años, la nueva Constitución de 2011 consagró la igualdad entre hombres y mujeres, se han logrado avances para mejorar la situación de la mujer y reforzar la sociedad civil para que aumente la concienciación sobre la necesaria defensa de los derechos de las mujeres.

Taller nº 4. Sobre si es necesario esperar un siglo antes de lograr la conciliación entre la vida personal y profesional de hombres y mujeres.

Presidido por la **Sra. GARCÍA, eurodiputada**, contó con la intervención de la **Sra. PERIVIER y la Sra. ASTOLA** como expertas en el tema, que fue seguido por un debate entre parlamentarios nacionales y europeos en el que participó así mismo la **Sra. ALBA**.

La **Sra. BIELER, diputada sueca, ponente de este taller**, expresó su punto de vista en relación con el permiso de maternidad en su país, 290 días con un sueldo bastante generoso, 3 meses tienen que ser reservados para cada uno de los padres, su partido está en contra de esto ya que creen que las parejas deben elegir, en función de las condiciones de cada familia.



CORTES GENERALES

Jueves 9 de marzo de 2017

La sesión comenzó a las 9h con las intervenciones de las tres oradoras principales, **Sra. BASHAR, Sra. IBRAHIM y Sra. MARINAKI**. Fue co presidida por la **Sra. BLINKEVICIUTE** y el **Sr. PANZERI, Presidente de la Subcomisión de Derechos humanos del Parlamento Europeo**.

En primer lugar la **Sra. IBRAHIM, abogada nigeriana ganadora de Premio Sajarov en 2005**, denunció la situación de las niñas secuestradas por *Boko Haram* en su país, así como de las mujeres refugiadas en tantos países. Apeló a la ayuda entre mujeres y a su trabajo diario en defensa de sus derechos, y a la dignidad inquebrantable de los seres humanos, tanto hombres como mujeres.

A continuación la **Sra. BASHAR, activista de derechos humanos yazidí, de Irak, ganadora del Premio Sajarov en 2016**, se centró en las niñas víctimas de la esclavitud en manos de organizaciones como *ISIS* o *Boko Haram*. Cientos de víctimas mueren cada día, denunció, y diferenció los problemas de las mujeres en sociedades civilizadas frente a las que viven en sociedades atrasadas o países en guerra. Su experiencia, reflejo de la situación de la mujer en Irak, en tiempos de paz, el estatus de la mujer se regía por leyes basadas en la *sharia*, obligando a la mujer a casarse, lo que hizo que muchas chicas huyeran para evitar esos matrimonios, la violación es un crimen que goza de plena impunidad en Irak, porque se negocia entre las familias y la mujer violada se casa antes de que el Tribunal pueda juzgar esa violación y a veces un clérigo impone un matrimonio aunque vaya en contra de la mujer. Las leyes son muy complejas así mismo en materia de divorcio, en contra de la mujer. La sociedad musulmana ha sido la víctima de la politización del Islam, que limita los derechos de la mujer. En los años 40 y 50 en Irak, las mujeres eran mucho más libres, ahora se ha retrocedido muchísimo, y la situación está cada vez peor, tanto en época de paz como en guerra. Sin embargo, la comunidad no ha hecho nada para frenar esta barbarie, la sociedad debería centrarse en 4 elementos, en primer lugar, desde el punto de vista jurídico, las leyes deben permitir la igualdad real entre los sexos, en segundo lugar, a nivel europeo y nacional, tendríamos que revisar los distintos convenios en vigor, y crear otros para seguir apoyando la autonomía de las mujeres, en tercer lugar, necesitamos defender a la mujer en la sociedad, no sólo las activistas, todos deben participar en todas las instancias, religiosas, universitarias, con medios financieros, políticos, y por último, es necesario acabar con la esclavitud de la mujer y la trata de seres humanos, por lo que instó a la comunidad internacional a crear un tribunal internacional exclusivo para los crímenes contra las mujeres.

La **Sra. MARINAKI, Asesora del Servicio Europeo de Acción Exterior en materias de género y para la aplicación de la Resolución del Consejo de Seguridad de la ONU nº 1325 sobre Mujeres, Paz y Seguridad**, consideró precisamente esta Resolución como la piedra de toque



CORTES GENERALES

para lograr el objetivo de mejorar la situación de las mujeres y la defensa de sus derechos humanos.

En el debate subsiguiente, los parlamentarios reconocieron los testimonios de las oradoras, agradeciendo su presencia y su labor. La **Sra. POST, eurodiputada sueca**, señaló que la situación de las mujeres no sólo está empeorando en países en guerra como Irak, sino incluso en la UE, en concreto citó el caso de Polonia.

La siguiente sesión fue moderada por la **Sra. HONEYBALL, eurodiputada británica**, quien dio la palabra a los ponentes de los talleres celebrados el día anterior.

La ponente del taller nº 1, dedicado a “Las mujeres en los estudios científicos: progreso estancado o retroceso” fue la **Sra. REINGARDE**, quien expuso que si bien los estudios de ciencias ofrecen mejores oportunidades laborales, la proporción de mujeres que optan por esta vía continúa siendo muy reducida. Para afrontar esta situación deben valorarse las barreras a las que se enfrentan las mujeres, los estereotipos sobre lo que es apropiado para ellas, la ausencia de mujeres que sirvan de modelo en el mundo científico, todo ello justificaría el reducido interés de las mujeres en este ámbito.

La ponente del taller nº 2, dedicado a “La perspectiva global: libertad frente a la violencia y empoderamiento de las mujeres” fue la **Sra. COMIC**, que apeló al papel del legislador y a la aplicación de los convenios existentes para luchar contra los prejuicios, sin aceptar en ningún caso la violencia contra las mujeres, y dicho trabajo legislativo debe contar con el apoyo de los hombres, que son mayoría en los Parlamentos.

La **Sra. PETRIK, diputada eslovaca**, fue ponente del taller nº 3, dedicado a “La política de género, clave del crecimiento inclusivo”, mientras que la **Sra. BIELER** expuso las conclusiones del taller nº 4, sobre la conciliación, quien recordó las limitaciones laborales de las mujeres con hijos, y las diferencias entre las bajas de maternidad junto a la necesidad de contar con bajas de paternidad obligatorias.

Las conclusiones del taller nº 5, fueron presentadas por la **Sra. JANSSON, diputada sueca**. Acto seguido comenzó el debate, en el que los diputados nacionales y europeos compartieron opiniones sobre los distintos temas tratados en los talleres.

El **Presidente de la Comisión de Igualdad del Parlamento croata, Sr. SINCIC**, agradeció los inspiradores discursos pronunciados en la reunión, y afirmó que sus experiencias y su recorrido debería ser premiado, un día, con el Premio Nobel. Si bien en Croacia de los problemas no son tan graves, los problemas se centran en la violencia doméstica y las dificultades para la conciliación. Mostró su disposición a ayudar a quienes están en una situación peor, y a



CORTES GENERALES

aprender de quien está en una situación mejor, anunció la pronta ratificación del Convenio de Estambul por parte de Croacia.

La diputada húngara insistió por su parte en la necesidad de intercambiar mejores prácticas, Hungría ha llegado a la media europea, y ofrece su ayuda a otros países, por ejemplo, cuentan con apoyo a la vivienda y a la educación, y un bajo desempleo (4%), los avances en la legislación han sido significativos, su programa de obras públicas, han reducido los impuestos y las facturas de suministros, lo que ha ayudado mucho a las mujeres. Sin embargo, concluyó afirmando que pese a todos estos éxitos, aún tienen mucho que hacer para ayudar a las mujeres.

El Sr. **MARTIN, eurodiputado (FR)**, recordó que la igualdad no son valores que estén a salvo de ataques, la adhesión a la UE es una adhesión a sus valores, e implica la obligación de acoger a las víctimas de los conflictos, que son en primer lugar las mujeres. Invitó a la diputada húngara a colaborar en esta línea con la UE. Criticó la falta de coraje de la Comisión europea para defender los derechos humanos consagrados en los Tratados de la UE.

El Sr. **ISAKOVIC, del Parlamento de Bosnia Herzegovina**, compartió el testimonio de las oradoras principales por los hechos que sucedieron en la guerra en su país, y en concreto apoyó la introducción de cuotas para ayudar a las mujeres.

La Sra. **ALBA** intervino de nuevo para agradecer sus conclusiones a todas las ponentes de los talleres, y señaló así mismo los pasos dados en España en los últimos años. El actual es el Congreso de los Diputados con más mujeres de nuestra historia, casi 50%, si bien aún faltan muchos pasos, dado que los cargos de responsabilidad continúan siendo ocupados principalmente por hombres. Con una brecha salarial del 24%, y más de 20 mujeres asesinadas por violencia machista en 2017, queda sin duda mucho trabajo por hacer. Jornadas como esta evidencian la importancia de construir redes de mujeres, que facilitan herramientas y aumentan la implicación de los hombres en esta lucha que también es suya. Destacó dos cuestiones, en primer lugar la parte económica de las desigualdades de género, la importancia de recursos para hacer realidad estas políticas, al hilo de lo cual señaló que las sociedades más igualitarias son también las más prósperas. La segunda cuestión es la de la violencia, inaceptable en todo caso y unida también a la cuestión económica. Concluyó afirmando que quedan muchos pasos que dar pero vamos en el buen camino.

La Sra. **JANSSON** intervino de nuevo para centrarse así mismo en la cuestión de la independencia económica de las mujeres. La última intervención fue la de la Sra. **IVKOVIC, de Serbia**, quien insistió a su vez en la autonomía de las víctimas de violencia para poder salir adelante.



CORTES GENERALES

La diputada húngara apostó por reforzar la frontera física húngara, para proteger la UE aplicando las normas del espacio Schengen. Los menores no acompañados tienen derecho a atención sanitaria y educación, pero las autoridades húngaras protegerán a sus propios ciudadanos y a los ciudadanos europeos.

El Sr. **MARTIN** lamentó que, en esta semana de reflexión con ocasión del Día Internacional de la Mujer, las alambradas húngaras dejaran fuera de la UE a tantas mujeres víctimas de barbarie, cuando apenas hace 60 años tantas mujeres húngaras fueron recibidas en Europa. Frente a la respuesta legalista de la diputada húngara, adoptó una perspectiva humanista y de defensa de los valores de la UE, y concluyó invitando a Hungría a celebrar un referéndum en la línea británica para abandonar la UE.

Comisión europea, DG GROW, presentación sobre el portal europeo para las mujeres emprendedoras, *WEgate*.

A las 12h10 comenzó la presentación del portal europeo para las mujeres emprendedoras, *WEgate*. Esta plataforma se centra en la formación de las mujeres, la ampliación de sus negocios a través de acuerdos con otros socios, entre otras cuestiones.

La Sra. **DAHOOD, Embajadora de juventud de ONE** (organización que reúne a 8 millones de miembros en la lucha contra la pobreza extrema y las enfermedades), señaló que en Amman, Jordania, sus padres le dieron una educación y es arquitecta, si bien su mayor logro fue poder trabajar para los refugiados palestinos. Continúa su educación en la Universidad de Lovaina, señalando por último que 36 millones de niñas no están escolarizadas en el mundo.

La Sra. **SCHONWEGER, Coordinadora de la Asociación internacional de Museos de Mujeres**, describió las exposiciones instaladas por su Asociación en todas las salas de la reunión y los talleres celebrados en esta reunión interparlamentaria en el Parlamento Europeo. Defendió la presencia de un Museo de la Mujer en cada país del mundo, por el papel que desempeñan como altavoz pacífico para canalizar las peticiones de un trato igualitario para las mujeres. Son así mismo una plataforma para el debate, que han tenido que luchar contra las políticas estatales en países como África Central o Irán, por lo que solicitó apoyo para el Museo de Mujeres en cada país presente en la reunión.



CORTES GENERALES

A continuación la **Vicepresidenta del Parlamento Europeo, Sra. McGUINNESS**, confió en que la energía desplegada en esta reunión se mantuviera en el tiempo, e insistió en la responsabilidad de los parlamentarios para que así fuera. Señaló que las mujeres pueden hacer una gran contribución, comenzando por las jóvenes. Debemos en todo caso respetar el trabajo de las mujeres y esta labor debe realizarse conjuntamente por hombres y mujeres.

La **Sra. HONEYBALL** dio por finalizada la reunión a las 12h35.

Bruselas, a 21 de marzo de 2017

Carmen Sánchez-Abarca Gornals

Letrada de las Cortes Generales ante la UE



CORTES GENERALES

ANEXOS

Anexo 1. Programa de la reunión (lengua inglesa).



Directorate-General for Internal Policies of the Union
Directorate for Citizens' Rights and Constitutional Affairs
Secretariat of the Committee on Women's Rights and Gender Equality

Inter-parliamentary Committee Meeting¹
International Women's Day 2017

"WOMEN'S ECONOMIC EMPOWERMENT: LET'S ACT TOGETHER"

Wednesday, 8 March 2017, from 15.00 to 21.00
Thursday, 9 March 2017, from 09.00 to 12.30

European Parliament in Brussels - József Antall room 2Q2

Chaired by:

Vilija BLINKEVIČIŪTĖ, Chair of the Committee on Women's Rights and Gender Equality

DRAFT PROGRAMME

Wednesday, 8 March 2017

13:15 - 14:45 (by invitation) *Cocktail reception for members of national parliaments and Members of the European Parliament hosted by the Chair with special guest Věra Jourová, European Commissioner for Justice, Consumers and Gender Equality (IAN Brasserie)*

15.00 - 16.00

Welcome by Antonio Tajani, President of the European Parliament

Opening speech by Věra Jourová, European Commissioner for Justice, Consumers and Gender Equality

Keynote speeches by

Michaëlle Jean, Secretary General of the Organisation internationale de la Francophonie

Dr Vandana Shiva, author, activist, pioneer, scientific advisor, mother

Alla El-Yassir, UN Women Deputy Director at Regional Office for Europe and Central Asia

¹ Organised in collaboration with the Directorate for Relations with National Parliaments and Directorate for Democracy Support



CORTES GENERALES

16.15 – 17.15 Parallel Workshops - block I

Workshop n° 1:

(room ASP 5G3)

“Women in STEM: progress stalled or being eroded?”

Organised in cooperation with the European Institute for Gender Equality (EIGE)

Chaired by: Julie GIRLING

Expert: Jolanta Reingarde

Workshop n° 2:

(room JAN 2Q2)

“Global perspective: freedom from violence and empowerment”

Organised in cooperation with the Democracy Support and Election Coordination Group (DEG) of the European Parliament

Chaired by: Anna Maria CORAZZA BILDT

Experts: Lamiya Haji Bashar, Hauwa Ibrahim

Workshop n° 3:

(room PHS 1A002)

“Gender-sensitive policy making at the core of inclusive growth”

Organised in cooperation with the Organisation for Economic Cooperation and Development (OECD)

Chaired by: Angelika MLINAR

Expert: Tatyana Teplova

17.30 - 18.30 Parallel Workshops - block II

Workshop n° 4:

(room PHS 1A002)

“Shall we wait a century to achieve work life balance for women and men?”

Organised in cooperation with Directorate General for Justice and Consumers, European Commission (EC/DG JUST)

Chaired by: Iratxe GARCIA PEREZ

Expert: H el ene P erlivier

Workshop n° 5:

(room JAN 2Q2)

“Global Perspective: Women’s Economic Empowerment and the UN Sustainable Development Goals”

Organised in cooperation with the United Nations Entity for Gender Equality and the Empowerment of Women (UN Women)

Chaired by: Jordi SOL E

Expert: Alia El-Yassir

Presentation by: Augusto Lopez Claros, Director, Global Indicators Group



CORTES GENERALES

Organised in cooperation with Directorate General for Research and Innovation of the
European Commission (EC)
(Members' Restaurant)

- 18.45 – 19:45 **Award ceremony for the EU Prize for Women Innovators**
announcing the Rising Innovator 2017 and the three winners of the EU Prize for
Women Innovators 2017 with:
Carlos Moedas, European Commissioner for Research, Science and Innovation
Mairead McGuinness, Vice-President, European Parliament
- 19.45 – 21:00 **Networking Dinner for the EU Prize for Women Innovators with Members of national
Parliaments and of the European Parliament and invited guests**

Thursday, 9 March 2017

- 9.00 - 9.30 **Keynote speeches by special guests:**
Lamya Haji Bashar, Yazidi human rights activist, Sakharov Prize laureate 2016
Hauwa Ibrahim, Nigerian human rights lawyer, Sakharov Prize laureate 2005
Co-chaired by Pier Antonio PANZERI, Chair of the Subcommittee on Human Rights
- 9:30 - 10.30 **Rapporteurs' reporting from workshops**
- 10.30 - 12.00 **Debate**
- 12:00 - 12:15 **European Commission: Presentation of the WEgate platform**
The Youth Ambassadors of the ONE Campaign
- 12:15 - 12:30 **Closing: Mairead McGuinness, Vice-President, European Parliament - tbc**

In partnership with





CORTES GENERALES



Directorate General for Internal Policies of the Union
Directorate for Citizens' Rights and Constitutional Affairs
Secretariat of the Committee on Women's Rights and Gender Equality

Inter-parliamentary Committee Meeting¹
International Women's Day 2017

"WOMEN'S ECONOMIC EMPOWERMENT: LET'S ACT TOGETHER"

Thursday, 9 March 2017, from 09.00 to 12.30

European Parliament in Brussels - József Antall room 2Q2

Chaired by:

Vilija BLINKEVIČIŪTĖ, Chair of the Committee on Women's Rights and Gender Equality
Mary HONEYBALL, Vice-Chair of the Committee on Women's Rights and Gender Equality

FINAL PROGRAMME

Thursday, 9 March 2017

- 9.00 - 9.30 **Keynote speeches by special guests:**
Lamya Haji Bashar, Yazidi human rights activist, Sakharov Prize laureate 2016
Hauwa Ibrahim, Nigerian human rights lawyer, Sakharov Prize laureate 2005
Mara Marinaki, EEAS Principal Adviser on Gender and on the Implementation of UNSCR 1325 on Women, Peace and Security
Co-chaired by **Pier Antonio PANZERI**, Chair of the Subcommittee on Human Rights
- 9:30 - 10.30 **Rapporteurs' reporting from workshops**
- 10.30 - 12.00 **Debate**

¹ Organised in collaboration with the Directorate for Relations with National Parliaments and Directorate for Democracy Support



CORTES GENERALES

Anexo 2. Lista de participantes.

Directorate-General for the Presidency
Relations with National Parliaments
Legislative Dialogue Unit



Committee on Women's Rights and Gender Equality

INTERPARLIAMENTARY COMMITTEE MEETING

**International Women's Day 2017 -
Women's Economic Empowerment:
Let's Act Together**

List of Participants

EU National Parliaments

Closed on 24 February 2017

Wednesday, 8 March 2017, 15:00 - 18:30

Thursday, 9 March 2017, 09:00 - 12:30

József Antall building, Room 202

European Parliament - Brussels



<http://www.europarl.europa.eu/relnatpar/en/meetings.html>



CORTES GENERALES



CORTES GENERALES

BELGIQUE / BELGIË / BELGIUM

Sénat/Senaat

Member:



Mr Ann BRUSSEEL
Committee on Gender of the Flemish Parliament
Open Vld - ALDE

Officials:

Mr Tim DE BONDT
National Parliament Representative

Ms Iuna SADAT
Deputy National Parliament Representative

ΕΛΛΑΔΑ / GREECE

Βουλή των Ελλήνων / Hellenic Parliament

Member:



Ms Afroditi STAMPOULI
Chair, Special Permanent Committee on Equality, Youth and
Human Rights
SYRIZA (COALITION OF THE RADICAL LEFT) - GUE/NGL

Officials:

Ms ELENI SIANNA
National Parliament Representative



CORTES GENERALES

ESPAÑA / SPAIN

Congreso de los diputados / Congress of Deputies

Member:



Ms Nayua Miriam ALBA GOVELI
Committee on Equality
Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea - GUE/NGL

Officials:

Ms Carmen SÁNCHEZ-ABARCA GORNALS
National Parliament Representative

Ms Elena Isabel COLUNGA CABALLERO
Intern



CORTES GENERALES

HRVATSKA / CROATIA

Hrvatski sabor

Members:



Mr Ivan Vilibor SINČIĆ
Chair, Committee on Gender Equality
Human Blockade - Non attached



Ms Ljubica AMBRUSEC
Committee on Gender Equality
Bridge of the Independent Lists - Non-attached



Ms Romana JERKOVIĆ
Committee on Gender Equality
Social Democratic Party - S&D



Ms Marija PUH
Committee on Gender Equality
Croatian People's Party - Liberal Democrats - ALDE

Official:

Ms Tanja BABIĆ
National Parliament Representative



CORTES GENERALES

ITALIA / ITALY

Camera dei deputati

Members:



Ms Elena CENTEMERO
Constitutional Presidency of the Council of Ministers and Interior
Affairs
Forza Italia Group - EPP



Ms Antonela INCERTI
Committee on Public and Private Sector Employment
Partito Democratico Group - S&D

Official:

Ms Maria SCHININA
National Parliament Representative

ΚΥΠΡΟΣ / CYPRUS

Βουλή των Αντιπροσώπων / House of Representatives

Member:



Ms Mariella ARISTIDOU
Vice-Chair, Standing Committee on Human Rights and on Equal
Opportunities for Men and Women
Democratic Rally Party (DISY) - EPP



CORTES GENERALES

Officials:

Ms Mary SAVVA
National Parliament Representative

Ms Maria SOTIRIOU GEORGIU
National Parliament Representative

LIETUVA / LITHUANIA

Seimas

Members:



Ms Viktorija CMILYTÉ-NIELSEN
Committee on Human Rights
Liberals Movement of the Republic of Lithuania - ALDE



Ms Laimutė MATKEVICIENĖ
Committee on Social Affairs and Labour
Lithuanian Farmers and Greens Union Political Group - Greens/EFA

Official:

Mr Matas MALDEIKIS
National Parliament Representative



CORTES GENERALES

LUXEMBOURG

Chambre des députés / Chamber of Deputies

Member:



Ms Cécile HEMMEN
Chair, Committee on Health, Equality of Opportunity and Sport
LSAP - S&D

Official:

Mr Frédéric BOHLER
National Parliament Representative

MAGYARORSZÁG / HUNGARY

Országgyűlés / National Assembly

Members:



Ms Márta MATRAI
Deputy of the Speaker
FIDESZ - EPP

Officials:

Ms Adrienn ZSIGMOND-VARGA
Adviser, EU Department of the Directorate for Foreign Relations

Ms Éva SZEKRENYES
National Parliament Representative



CORTES GENERALES

POLSKA / POLAND

Senat

Member:



Ms Bogusława ORZECZOWSKA
Vice-Chair, Committee on Family, Senior and Social Policy
Law and Justice (PiS) - ECR

Official:

Mr Wojciech KUZMA
National Parliament Representative

PORTUGAL

Assembleia da República

Members:



Ms Francisca PARREIRA
Committee on Constitutional Affairs, Rights, Freedoms and
Guarantees
PS - S&D



Ms Sandra PEREIRA
Committee on Constitutional Affairs, Rights, Freedoms and
Guarantees
PSD - EPP

Official:

Ms Maria João COSTA
National Parliament Representative



CORTES GENERALES

ROMÂNIA / ROMANIA

Camera Deputatilor / Chamber of Deputies

Member:



Ms Oana-Mioara BIZGAN-GAYRAL
Chair, Committee on Equal Opportunities for Women and Men
The parliamentary group of the Union to Save Romania - No group affiliation in the EP

Officials:

Ms Daniela Rodica GEORGIAN
Official of National Parliament

Ms Catalina GAROFIL
Official of a National Political Group

Senat

Members:



Ms Laura-Iuliana SCANTEI
Vice-President
National Liberal Party - EPP

Officials:

Ms Constantina-Cristina NICOLAE-IOANA
Official of National Parliament

Ms Izabella MOLDOVAN
National Parliament Representative



CORTES GENERALES

SLOVENSKO / SLOVAKIA

Národná rada / National Council

Members:



Ms Edita PFUNDTNER
Committee on Human Rights and National Minorities
MOST-Híd - EPP



Ms Simona PETRIK
Committee on Culture and Media
None - No group affiliation in the EP



Ms Irén SÁRKÖZY
Committee on Finance and Budget
MOST-HID - EPP

Officials:

Ms Vanda SIPOSOVA
National Parliament Representative

Ms Eleonóra SÁNDOR
Head of the Secretariat, Committee on Human Rights and National Minorities



CORTES GENERALES

SUOMI / FINLAND

Eduskunta

Members:



Ms Tarja FILATOV
Chair, Committee on Employment and Equality
Social Democratic Parliamentary Group - S&D

Officials:

Ms Satu TUOMIKORPI
Liaison Officer

Ms Hanna ORAHEIMO
Assistant Liaison Officer

SVERIGE / SWEDEN

Riksdagen

Members:



Ms Paula BIELER
Committee on the Labour Market
Sweden Democrats - EFDD



Ms Eva-Lena JANSSON
Committee on the Labour Market
Social Democratic Party - S&D



CORTES GENERALES

OFFICIALS OF PARLIAMENTS OR CHAMBERS NOT HAVING A POLITICAL DELEGATION AT THE PRESENT MEETING

ČESKÁ REPUBLIKA / CZECH REPUBLIC

Poslanecká sněmovna / Chamber of Deputies

Ms Eva TETOUBOVA, National Parliament Representative

Senát / Senate

Ms Terezie PISAROVA, National Parliament Representative

DANMARK / DENMARK

Folketinget

Mr Søren KOUSHEDE, National Parliament Representative

Mr Mathias HEIRL, Assistant National Parliament Representative

DEUTSCHLAND / GERMANY

Bundestag

Mr Henning STUHR, National Parliament Representative

Ms Susanne WALDHAUSER, Official of national political group

EIRE / IRELAND

Houses of the Oireachtas

Ms Cait HAYES, National Parliament Representative



CORTES GENERALES

ITALIA / ITALY

Senato della Repubblica

Ms Beatrice GIANANI, National Parliament Representative

MALTA

Kamra tad-Deputati / House of Representatives

Mr Kenneth CURMI, National Parliament Representative

POLSKA / POLAND

Sejm

Ms Magdalena SKRZYŃSKA, National Parliament Representative

SLOVENIJA / SLOVENIA

Državni zbor / National Assembly

Ms Romana NOVAK, National Parliament Representative